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Noviembre  2022. 
 
 
Desde mi toma de protesta Chihuahuense por convicción y nacimiento mi compromiso es con los 

temas que más comprometen a México, a las personas más vulnerables y a los Chihuahuenses. 

Actualmente soy integrante en las comisiones de Seguridad Ciudadana, Comisión de Movilidad y en 

la de Cambio Climático y sostenibilidad.  

 

He confrontado la falta de sensibilidad de Gobierno Federal, tal fue el caso de la miscelánea fiscal del 

2022 que en su discusión excluía el programa de inscripción en el registro federal de contribuyentes 

a través de fedatarios públicos por medios electrónicos lo cual impacta la creación de nuevas 

empresas. 

Así mismo como promotora de la seguridad y la prevención; he hecho hincapié a que el FORTASEG 

debe de regresar al presupuesto ya que fue eliminado por este Gobierno Federal y cuyo aporte a las 

policías municipales del país es de gran trascendencia para las tareas policiales, así como para el 

tratamiento de adicciones solicité reasignar 5 mil millones del programa construyendo futuro para ser 

asignado en labores de tratamiento de adicciones y políticas de prevención del consumo en el país. 

Comprometida con las madres que son jefas de familia he sido impulsora de la propuesta para que 

las mujeres accedan a créditos de vivienda por medio de un subsidio para el mejoramiento de su 

vivienda o compra de terreno. Solicité reasignar para este propósito un monto de 4 mil millones de 

pesos, así como la reasignación para que se generen empleos formales que puedan ser ocupados 

por personas mayores de 50 años que son rezagadas laboralmente en razón de su edad. 

Desde el inicio de la legislatura he hecho solicitudes, gestiones y señalamientos así como propuestas 

en materia del rezago educativo que dejó a su paso la pandemia, preocupada por el regreso 

presencial a clases decretado en diciembre del 2021 promoví el punto de acuerdo solicitando a la 

secretaría de educación la nivelación escolar de miles de estudiantes del sistema educativo, así como 

esclarecer las líneas estratégicas de acción para que niños, niñas y adolescentes tuvieran un regreso 

seguro a clases, así como la atención urgente a miles de planteles en el país en condición de descuido 

y la reactivación del sistema educativo post COVID en México. 

Como miembro de la comisión de movilidad en la cual se gestó la nueva ley nacional de movilidad y 

seguridad vial, después de escuchar a grupos sociales y organizaciones, así como familias de las 

víctimas que en el país a diario viven el riesgo de una movilidad descuidada y peligrosa he sido parte 

activa de la comisión y del diseño de la misma que ya se encuentra publicada y se deberá armonizar 

en los estados del país; a partir de esta ley se crea el sistema nacional de Seguridad Vial que 

establece las bases de la planeación, operación y evaluación promoviendo que se mejore las 



 

 

condiciones de distintas localidades urbanas con un destino presupuestal considerable para llevar a 

cabo estas acciones en pro de ciudades seguras y un pleno ejercicio del derecho a la movilidad. 

Promotora del interés superior de la niñez me ha tocado ser la voz por aquellos niños que han sido 

víctimas de abuso sexual para tener penas duras para los victimarios, así como para propiciar las 

condiciones terapéuticas y sociales para el desarrollo de quienes han vivido algún abuso. 

Subí a tribuna a solicitar el pronto esclarecimiento por parte de las autoridades de lamentables casos 

como el de la joven Debanhi Escobar en nuevo León y acciones para prevenir y salvaguardar la 

integridad de niños y jóvenes en riesgo y mujeres. 

 

México requiere acciones urgentes ya y un cambio de rumbo. 

Me refiero a las problemáticas resaltantes en México como la alta violencia e inseguridad, la deserción 

escolar de 3 millones de niños y niñas, el país está de cabeza en medio de la corrupción desde tribuna 

he sido representante en este tema que a todas y todos nos atañe; la seguridad. 

He integrado este año la comisión permanente del Congreso de la Unión del período Legislativo 

inmediato pasado honor que me ubicó junto con diputados y senadores en dónde tuvimos activa 

participación en materia de seguridad ciudadana solicitando a Gobierno Federal un alto a la violencia 

y que corrija y aclare la estrategia nacional de seguridad. 

Solicité que el lamentable homicidio de  Javier Campos Morales y Joaquín César Mora dos sacerdotes 

Jesuitas con una labor de años por nuestras comunidad en la sierra de Chihuahua y que nos ha 

ofendido como chihuahuenses y que sigue impune,  así como el esclarecimiento de diversos y 

lamentables hechos de violencia en ciudad Juárez, y en otros estado más como Jalisco, Baja 

California y Guanajuato en dónde gracias a tener una estrategia fallida de seguridad y nula prevención 

el país se encuentra en manos del crimen organizado que incluso se da el lujo de operar desde los 

centros penitenciarios. 

Es un afán mío desde esta legislatura atender urgente la violencia familiar que crece en el país y 

devolviendo el FORTASEG para atender tareas policiales desde los municipios.  

Solicité la regulación en un tema que cada vez lacera más a los usuarios de la telefonía móvil como 

es el delito de extorsión telefónica que se ha incrementado un 44.7% solicitando que se regule el 

almacenamiento de datos personales por parte del instituto mexicano de la propiedad intelectual y 

que al ser mal utilizados vulneran las condiciones de seguridad de los usuarios afectando en su 

patrimonio al ser víctimas de este delito.  

La trata de personas es un lamentable delito que crece en México por eso desde tribuna hice un 

llamado a la comisión intersectorial de delitos en materia de trata de personas para que de manera 

urgente cumpla con su obligación normativa y publique el programa nacional correspondiente ya que 

es justamente este delito que recae sobre todo en población vulnerable niñas, niños y jóvenes. 

En más de una ocasión he señalado que ¡Militarizar México no es el camino! En el llamado de una 

estrategia nacional de seguridad urgente y diseñada al tamaño de los retos como país junto con los 

diputados de Acción Nacional dimos la batalla legislativa al aferramiento de Gobierno federal y de 

Morena de sostener la propuesta de que la guardia nacional pase a manos del ejército. La seguridad 

pública no debe de estar en mano de las fuerzas militares, ya que esto representa grave riesgo ya 

que las tareas de la policía deben de ser de carácter civil, he sido reiterativa en señalar su 

inconstitucional y sobre todo porque no resuelve en lo absoluto los problemas urgentes de México en 

materia de seguridad.  



 

 

El grupo parlamentario de Acción Nacional refrenda su respeto a las fuerzas armadas y mantuvo 

hasta el último el llamado a los legisladores por votar en contra de la militarización del país, he 

solicitado ya en muchas ocasiones y lo seguiré haciendo que se delineé la estrategia de seguridad y 

dotarle de recursos a los municipios en sus fuerzas de seguridad, trabajar por la prevención del delito, 

por una verdadera reinserción social y combate a la impunidad. Responderle a México es nuestro 

deber. 

 

A la par del trabajo legislativo y la defensa de los intereses del país desde tribuna en una constante 

me he mantenido cerca de los chihuahuenses desde la casa de enlace legislativo y recorriendo más 

de 30 municipios del estado así como la gestión por medio de la cuál he atendido a ciudadanos de 

diversos municipios y promueve ante diversos órdenes de Gobierno gestiones que le solicitan desde 

alcaldes, diputados locales, líderes sociales y religiosos, grupos organizados de la sociedad civil, así 

como en  permanente contacto he visitado la mayoría de los municipios manteniendo comunicación 

con ellos en un trabajo constante de rendición de cuentas y representando a la ciudadanía, 

promoviendo la  información sobre la realidad del país con líderes y medios de comunicación así 

como en coordinación con gestiones desde el Gobierno de Chihuahua para que entre todos 

Chihuahua reciba lo que le corresponde por derecho. 

Algunos de los puntos de acuerdo promovidos y posicionamientos son: 

A casi 3 años de haber iniciado la presente Administración, las políticas públicas del Gobierno Federal 

sólo han generado bajos índices, niveles de inversión, desigualdad social, falta de empleo, 

informalidad y quiebra de empresas entre 2020 y principios del 2021. Reserva articulo cuarto 

Miscelanea Fiscal 22 modificación sustancial en el Código Fiscal de la Federación, que elimina el 

programa de inscripción en el registro federal de contribuyentes a través de fedatarios públicos por 

medios electrónicos, lo que impactará de forma desfavorable en la creación de nuevas empresas. 

Reserva en Presupuesto 2022 relacionado al FORTASEG Para que los municipios incrementen su 
capacidad institucional en seguridad, así como para el traamiento de adicciones  reasignar 5 mil 
millones del programa construyendo futuro para crear y atender en centros de adicciones a los 
jóvenes que viven bajo consumo  y la generación de una política pública de atención integral. 
Primero vivienda para mujeres jefas de familia. Hoy las mujeres enfrentan mayores obstáculos para 
acceder a ese derecho humano, sobre todo quienes son jefas de familia. Solicito un subsidio de hasta 
90 mil pesos para mejoramiento de vivienda o compra de terreno, del programa Construyendo el 
Futuro. Reasignar un monto de 4 mil millones de pesos para este propósito. y Crear un programa 
para otorgar créditos a microempresas que se encuentran dentro del primer año de operaciones y 
que, a su vez, sean generadoras de cuando menos cinco empleos formales, de los cuales tres deban 
ser ocupados por personas mayores de 50 años. 
A la secretaría de eduación Pública que informe acciones para combatir la decersión escolar, 
acciones para la nivelación educativa derivado de la pandemia y la suspensión del sistema presencial 
y que informe sobre las condiciones de salud para el regreso seguro a clases presencial. 
Posicionamiento del grupo parlamentario del PAN en la ley de Movilidad y seguridad vial, aprobamos 
esta ley de movilidad de la que fuí parte escuchando a los diversos sectores de la sociedad en la 
creación del Sistema Nacional de Seguridad Vial, que tendrá dentro de sus facultades establecer las 
bases de planeación, operación, funcionamiento, evaluación, así como diseñar y aprobar la política 
nacional en materia de movilidad y seguridad vial. En el cúal solicité  mejorar la infraestructura en las 
distintas localidades urbanas, por lo que es importante considerar un presupuesto para mejorar las 
vialidades, señalamientos, pasos peatonales, accesibilidad, a fin de otorgar las condiciones mínimas 
de infraestructura necesarias para ejercer el derecho a la movilidad. 



 

 

Reforzar programas para la investigación, prevención del Abuso sexual infantil, atención a las víctimas 
con equidad de genero y priorizar el interes superior de los niños niñas y adolescentes. Así como la 
asistencia psicológica temprana, orientación jurídica apoyar de forma oportuna a las potenciales 
víctimas, agravar las penas del delito de abuso sexual infantil. 
 Solicité a diversas autoridades del estado de Nuevo León, para que impulsen la debida procuración 
de justicia en el caso de Debanhi Escobar; y llevar a cabo las acciones necesarias para salvaguardar 
la vida e integridad de las niñas, adolescentes y mujeres de la entidad. 
Exhorto a Gobierno Federal para reactivación del sistema educativo post pandemia COVID-19 y el 
regreso seguro a clases de los niños, adolescentes y jóvenes que se atiendan las problemáticas 
resaltantes en México como la alta violencia e inseguridad, la deserción escolar de 3 millones de 
niños y niñas,  
Representando al grupo parlamentario del PAN exhorté al Gobierno Federal para que ponga un alto 
a la violencia y que se corrija la estrategia de seguridad nacional 
Militarizar al país no es el camino,  es lo que ha venido sucediendo y hoy, el Presidente sólo quiere 
validarlo mediante un decreto, pasando por alto la Constitución. Nos mantendremos firmes en solicitar 
se aclaren los hechos de lo acontecido  por grupos criminales se fueron contra inocentes  en Ciudad 
Juárez, Chihuahua, mi estado y en otros estados más como Guanajuato, Jalisco y Baja California, 
nos desgarra la impotencia de observar que inocentes pierden la vida y que el Gobierno Federal lo 
coloca como hechos aislados como irrelevante. 
Es urgente diseñar e implementar un modelo eficaz de seguridad y prevención  efectiva, con eficaz 
coordinación entre todos los niveles de gobierno, donde se vuelve necesario potenciar las habilidades 
de las policías locales, el sistema penitenciario requiere cirugía de fondo, los miembros del crimen 
operan desde ahí sin contar con la falta de una verdadera reinserción social. 
La violación a los párrafos noveno y décimo del artículo 21 constitucional que establecen que la 
Guardia Nacional será de carácter meramente civil, de esta contravención deriva, en consecuencia, 
la inconstitucionalidad del resto del articulado de las leyes que se pretenden reformar. La pretendida 
modificación a las leyes secundarias no resuelve en lo absoluto la alta ola de violencia que crece y 
crece cada día. Nuestro país avanza cada vez más a un caos social, los ciudadanos están en medio 
del desorden y de los criminales que proliferan. Por lo anterior el Grupo Parlamentario del 
PAN,  refrenda su constante homenaje y respeto por las fuerzas armadas de nuestro país, pedí votar 
en contra del dictámen sobre la militarización de la Guardia Nacional  el Gobierno federal, se debe 
articular la estrategia con todas las aristas que debe contemplar desde prevención, contención, 
inteligencia, investigación científica, profesionalización de cuerpos policiacos, verdadera reinserción 
social, procuración de justicia, combate a la impunidad. Mentirle a los mexicanos y engañarlos 
diciendo que por esta vía se alcanzará la Paz, es traición a la patria. 
Solicité en pleno en la discusión del presupuesto de egresos 2023 para que más recursos lleguen al 
estado de Chihuahua, carreteras, programas transparentes, seguridad y educación debió 
contemplarse en el mismo. 
He reiterado y continuaré como lo hice en la comparecencia al Secretario de Seguridad para que se 
aclare el homicidio del Padre Morita y Padre Gallo hermanos Jesuitas al servicio de la gran labor por 
la sierra de Chihuahua, no hay respuesta ni justicia aún. 
He señalado en tribuna que llevamos ya cuatro años sin inversión del ejecutivo federal y Chihuahua 
ya no aguanta más rezago, lamentable que el presupuesto  2023 no fue tocado, aún así habiendo 
oposición firme duramos días y noches de la sicusión presupuestal estuvimos firmes luchando por 
fotalecer  los ejes más estrátegicos para el avance del País. Así como nos mantendremos firmes y 
alertas en contra de la intención de destruir al instituto electoral, la batalla por la democracia de México 
nos ha sostenido y seguiremos, somos la resistencia que defiende al país y su sistema democrático.  



 

 

En comparecencia del Secretario de SEDATU de Gobierno Federal Román Meyer cuestioné la 
estrategia de ordenamiento urbano y el presupuesto que debe asignarse a la nueva ley de movilidad 
y seguridad vial. 
Como grupo parlamentario destacamos propuestas por el bienestar del país como: Que se genere un 
Programa de seguridad alimentaria, un Seguro de desempleo que tanto hace falta, que se promuevan 
apoyos económicos para las micro empresas que sostienen a nuestro país en lo cotidiano, que 
regrese el seguro popular que era ya un gran logro por el derecho a la salud universal, que se 
reinstalen las escuelas de tiempo completo para que nuestros niños tengan mejor y más calidad 
educativa, pedimos mayor presupuesto al sector salud para cobertura de medicamentos, que se 
castigue a quien ataque a los periodistas y al derecho a la información, que vuelva el programa de 
estancias infantiles y promotores también de la Ley de movilidad segura entre otras en dónde hemos 
desmostrado que los intereses que nos mueven son los del país y de frente ante las amenazas que 
las malas decisiones representan. 
Pertenezco a diversos grupos de amistad con paises como Bulgaria, Autralia  y Marruecos en dónde 
es menester estrechar lazos culturales y económicos, acudí en representación entre  congresistas y 
líderes políticos de distintos paises de Latinoamérica  al foro de cambio climático en Montevideo 
Uruguay. 
 

 

Me he mantenido cercana en mi casa de enlace legislativo en Chihuahua, apoyos diversos, escucha 

y asesoría a ciudadanos nos mantienen alerta en gestionar y atender las necesidades, estar presente 

en la máxima tribuna del país por los intereses de las y los mexicanos y en contacto con los 

ciudadanos que representamos ha sido mi constante, mejorar y dar altura de miras a la clase política 

de nuestro país es menester de todos los que colaboramos en este servicio para nuestro país y me 

mantendré en la lucha. 
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